

## PODER Y DINERO



**Por Víctor  
Sánchez Baños**

**AL FINAL DE CUENTAS:** Fitch Ratings bajó la calificación de la calidad crediticia de Chihuahua, entidad gobernada por el panista Javier Corral, específicamente en 8 créditos de la entidad. La baja se fundamenta en las presiones de liquidez que continuará enfrentando la entidad durante 2017 y 2018.

Además, la deuda continuará elevada; es decir, el servicio de la deuda representaría la totalidad del ahorro interno, lo cual refleja una flexibilidad financiera muy limitada. El servicio de la deuda chihuahuense es de 2,269 millones de pesos, superior al ahorro interno que generó del orden de 1,800 millones de pesos en 2016; para 2017. Además, a Corral poco le interesa el adeudo a proveedores que está en el orden de los 4,000 millones de pesos y para crear un negocio alterno, utiliza factoraje bancario con Interacciones, cuyos intereses paga al banco dirigido por Carlos Hank Rhon, con el uso de ingresos estatales y un crédito de corto plazo con Multiva. Chihuahua, está mal administrado, en síntesis.